



# Unidad y Lucha

EXPRESIÓN DEL FRENTE ALLENDISTA, CORRIENTE DE IDEAS DEL PS

## ALLENDE VIVE

Nº 1 Septiembre 2011  
(Nueva época)



Ha pasado más de un siglo de su nacimiento y treinta y ocho años de su inmolación, y el olvido no cubre con su manto nefasto la figura del Presidente. Miles y miles de obras de todo orden, llevan su nombre. Canciones, poemas, videos, cientos de libros en los más extraños idiomas. Desde modestas plazoletas hasta hospitales y universidades. Incluso un pueblo en México, al decir de Galeano, se llama con orgullo, Salvador Allende.

¿Qué hizo este señor de clase media, médico de profesión, socialista auténtico, que según dice, disfrutaba de la buena vida y de las mujeres hermosas?

Lo primero que se nos ocurre es su obcecada honestidad y determinación en la idea principal de transformar una sociedad injusta para resolverla a favor del pueblo.

Y aquí están todos los elementos que resultan principales a la hora de definir a un socialista.

Dicen que se inició el 15 de Junio de 1932, cuando Allende a la cabeza de un grupo de estudiantes de la U de Chile avanzó por los pasillos y le pidió la renuncia al Rector en nombre del nuevo gobierno revolucionario.

Otros dirán que el culpable es Demarchi, el zapatero anarquista que le habló de la necesidad de la redención del proletariado. No faltarán quienes atribuyan su Determinación social al juramento que hizo en la tumba de su padre.

Pero se junta con moros y algunos cristianos para fundar, poco después, el Partido Socialista seccional Valparaíso bajo el imperativo de cambiar el orden establecido.

Pero, ¿Por qué se debe cambiar esa sociedad?

Porque es una sociedad en donde la explotación pone su marca de fuego en la explotación humana. Porque esa sociedad sólo funciona bien cuando los trabajadores se entregan vilmente a los designios del patrón.

Y allende decidió, desde los primeros pasos de su condición socialista, combatirla y destruirla para crear sobre sus cenizas un orden justo, igualitario y democrático.

El ser socialista, para Allende, no fue una entelequia falsa e hipócrita ni un juego de palabras. Jamás cedió a la corruptela vergonzosa de estirar la mano para recibir las treinta monedas de la traición.

Nada ni nadie cambiará en Allende ese pensamiento forjado al rojo, ni siquiera los aviones que pasan lanzando su carga siniestra sobre un grupo de hombres armados con toda la dignidad del mundo.

Han llegado los tiempos en que el país se desprende del lastre de veinte años de inmovilismo para reiniciar la marcha hacia la conquista del poder por el pueblo, conducidos por tu entereza de auténtico militante popular.

Juan Luis Paredes

**COMIENZA A SABERSE**

**FURTIVA**

**PRIVATIZACIÓN**

**DEL COBRE**

(Pág.4)

**EN INTERNAS DEL PS**

**UNIRSE PARA**

**VENCER A LOS**

**NEOLIBERALES**

(Págs. 2 y 3)

## Llamado del Frente Allendista

# A TERMINAR CON LOS "LOTES"

## Es posible si hay voluntad y coordinación

El Frente Allendista llama a toda la militancia antineoliberal del Partido Socialista a unirse tras un objetivo principal: desplazar del poder, en las próximas elecciones internas, a los lotes que secuestraron al Partido hace dos décadas y lo convirtieron en sostén del modelo económico pinochetista y la institucionalidad pactada con la derecha. La convoca a desplazar a los neoliberales que lo retienen y devolverle así su institucionalidad suprimida por los grupos de poder, recuperándolo para los trabajadores, la democracia real y el socialismo.

El Partido de Allende, sus gestas, sus mártires, el pensamiento de sus líderes, es parte constitutiva de la lucha de los explotados de Chile. Significó una valiosa herramienta de los marginados, de la que, sin embargo, se sirven hoy los renegados del socialismo. Sin el Partido Socialista histórico, la formación de un referente popular, con proyecto país y programa revolucionarios, con reales posibilidades de convertirse en alternativa de poder frente a la derecha y el centro político, continuará postergándose indefinidamente. Debemos hacer lo imposible para colocarlo de nuevo en la senda del socialismo. Los principales aliados de los lotes son la dispersión y descoordinación de quienes los rechazamos. Los factores de esta desunión son variados, aunque perfectamente identificables. Son falencias que debemos superar para establecer una coordinación y consensuar una estrategia con el fin señalado. Los grupos de poder no son invencibles como algunos creen. Pueden ser derrotados, más ahora, al impulso de la activación social, recobrada tras dos décadas de desmovilización, y a la merma de su operatividad y clientelismo, determinada por la pérdida del Gobierno Unidos podemos. Somos los más. Tenemos diferencias, posterguemos su

.debate hasta recuperar la institucionalidad partidaria; sólo entonces discutamos sobre ellas, democráticamente, en los órganos reinstalados del Partido.

### Contradicción principal

La contradicción principal al interior se da hoy entre el compromiso fundacional de transformar el sistema capitalista y nuestro Partido convertido en sostenedor del modelo neoliberal.

La mutación se inició hace dos décadas. Comienza a gestarse cuando la Concertación adopta, a espaldas del pueblo, el proyecto refundacional pinochetista concebido, en lo económico, para contrarrestar cualquier intento de transformaciones estructurales del capitalismo en perspectiva socialista. Un modelo económico enmarcado en el consenso de Washington, consistente en un conjunto de políticas ideadas especialmente para los países del tercer mundo, en sintonía con la globalización conducida por las transnacionales y la gran burguesía financiera mundial.

Es así como, con el apoyo y complacencia de este partido, convertido en pro imperialista, se consumó silenciosamente

la desnacionalización del cobre revertiendo el principal logro del gobierno de Allende y de toda la historia de Chile. La producción del metal rojo por parte del Estado pasó del 90% (80% Codelco, 10% Enami) al 28% en la actualidad, perdiendo Chile, por esta causa, 35 mil millones de dólares al año. Tuvo lugar también el perdonazo a los empresarios que protagonizaron la "madre de todos los robos", proceso privatizador desarrollado durante el régimen militar "con normas legales decretadas ad-hoc por una dictadura". Este desfaldo al fisco sumó seis mil millones de dólares. Según el ex diputado DC Juan Carlos Latorre, no se recurrió a la justicia porque "se temía caer en una cierta inestabilidad en el proceso de transición".

Se realizó, además, el desarme de las organizaciones sociales del pueblo condenando a los trabajadores, por ejemplo, a soportar impotentes la explotación patronal. Según informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en los 15 años transcurridos entre 1983 y el 2008, el salario real de los trabajadores chilenos creció en un insignificante uno por ciento. En ese mismo periodo el Producto Interno Bruto del país lo hizo en alrededor del 200%. Esa diferencia explica la posición de Chile entre los 12 países del mundo con peor distribución de la renta.

Este Partido desnaturalizado defendió en los gobiernos concertacionistas -y sigue haciéndolo bajo el gobierno de Piñera- mecanismos neoliberales relacionados con la desregulación de los mercados, el aumento del empleo informal, la explosión de la subcontratación, precariedad del empleo. Y con su concurso se privatizó tanto o más que durante la dictadura, como ocurrió con los derechos y servicios sociales.





Por otra parte contribuyó a crear las condiciones que permiten las enormes utilidades de la banca privada que, con rentabilidad del 30 por ciento sobre capital y reservas, alcanzan a más de 1.700 millones de dólares anuales.

La dimensión económica del proyecto pinochetista se complementa, necesariamente, con una institucionalidad antidemocrática consagrada en una Constitución de rasgos fascistas que impide la participación del pueblo en las decisiones del Estado; una Carta Magna legitimada por el gobierno de Ricardo Lagos.

### **Institucionalidad partidaria**

La contradicción central al interior del Partido -elevada a lo concreto- enfrenta a la fracción neoliberal dominante, con los militantes de izquierda. Aquella conformada por los grupos de poder perfectamente constituidos, y éstos, desorganizados y auto marginados en parte, sin plan ni estrategia para luchar por restituir la institucionalidad suprimida casi sin que se diera cuenta.

La supremacía de los herederos del modelo pinochetista se sustenta en el dominio ideológico, económico y cultural que ejerce el neoliberalismo en el mundo de hoy; el uso exclusivo de los recursos e infraestructura del P.S; la incapacidad, hasta ahora, de la izquierda socialista para unificarse y dar la lucha sin caudillismo. También se sostiene en la confusión de muchos militantes sobre lo que pasa en la interna; el clientelismo

Electoral, hoy debilitado, que fomentaron durante los años concertacionistas; la eliminación del debate y la educación política. Pero, sobre todo, se apoya en la anulación de la institucionalidad partidaria legítima y su reemplazo por la espuria de los "lotes", que deja fuera a los militantes revolucionarios y a los antineoliberales...

La institucionalidad conculcada, pero refugiada en la conciencia de miles de militantes, la constituyen los principios fundacionales, la vida nuclear, la democracia interna, el pensamiento de los líderes históricos del Partido, el "Programa del 47", todo lo cual queremos recuperar para que el Partido Socialista vuelva a ser de los trabajadores y reivindique de nuevo el socialismo científico o marxista

### **Caracterización de los lotes**

Los lotes son consecuencia de la lucha por las cuotas de poder que le correspondieron al socialismo en los 20 años en que formó parte de los sucesivos gobiernos de la Concertación. Son orgánicas clandestinas y cupulares que agrupan a oportunistas y tráfugas -y a un buen número de despistados- que en una labor de zapa vienen cambiando la naturaleza del Partido desde hace dos décadas. Orgánicas subrepticias que, pese a sus conflictos por intereses mezquinos, comparten una misma matriz ideológica y se ponen de acuerdo en el Comité Central y la Comisión Política, a los que controlan por completo, para imponer su estrategia de desarrollo capitalista, asociada a las transnacionales y la

burguesía monopólica financiera.

Los militantes de izquierda visualizan a los grupos de poder como destructores de su partido. Ven que funcionan aparte, con sus propias direcciones y legalidad. Constatan que poseen, cada uno, un cuerpo de adherentes, operadores y activistas, comandados por líderes casi siempre parlamentarios. Saben que se reúnen de manera periódica y separada en lugares que no son el Partido, para decidir sus estrategias y tácticas en función de la pugna por posiciones de poder en relación a los demás.

Ante esto el militante sin "tendencia", se siente segregado. Comprueba que sus propuestas políticas no tienen conductos para llegar a las esferas dirigentes; se ve maginado de las decisiones, porque sólo a través de los lotes se puede acceder a la cúpula; por medio de la orgánica partidaria eso es imposible. De ahí el desinterés de organizarse en núcleos; por eso las direcciones comunales no funcionan en la mayor parte de las comunas.

Esta situación ha desesperado a muchos que, perdidas las esperanzas, terminan por renunciar al Partido. Pero la inmensa mayoría se queda; viven frustrados, pero no se van, a la espera de ver la luz al final del túnel que permita al partido de Salvador Allende superar el más oscuro y vergonzoso momento de su historia.

### **Fortalezas y debilidades**

Hay situaciones objetivas que favorecen a la izquierda socialista en el propósito planteado. Una es la pérdida del Gobierno por parte de los grupos de poder, por lo tanto una disminución importante del clientelismo electoral. Otra concierne al despertar de la movilización social en combate por las mismas reivindicaciones que el Partido, cuando era parte del gobierno, desconoció o no quiso satisfacer. El pueblo le pasa la cuenta hoy al Partido y la Concertación que en la última encuesta alcanza tan sólo un 17% de apoyo. En el ámbito internacional el

*(sigue en la página siguiente)*

## (A TERMINAR .....)

fracaso del modelo neoliberal también ayuda.

Sus flaquezas son mayormente de carácter subjetivo. La desconfianza, la creencia de que los grupos de poder son invencibles y una creencia, muy extendida, que postula que no hace falta organizarse para erradicar a los lotes neoliberales, producto de un prejuicio que, sin mayor análisis, le adjudica esa categoría a cualquier sector que se proponga enfrentar unificada y planificadamente a los neoliberales.

### Que es el FA

Más allá del objetivo inmediato en la lucha interna, cual es unir a los sectores antineoliberales para desplazar del poder a los renegados del socialismo, el Frente Allendista se declara **marxista, socialista, revolucionario y profundamente democrático**. Adhiere al "Programa del 47" y pretende reposicionar creadoramente los fundamentos teóricos del Partido Socialista, vale decir

- El marxismo enriquecido, como método de interpretación de la realidad y guía para la acción.
- Un Estado gestionado por los trabajadores, la clase fundamental para hacer posible los cambios
- La eliminación de las clases sociales y el carácter opresor del Estado.
- Su vocación bolivariana y latinoamericanista
- La solidaridad con todos los trabajadores del mundo.

---

- [www.frenteallendista.com](http://www.frenteallendista.com)

- Facebook:Frente Allendista Psch Nacional

- Teoría:

[psdech-frenteallendista-teoria.blogspot.com](http://psdech-frenteallendista-teoria.blogspot.com)

- Email:

[frenteallendista.ps.de.chile@gmail.com](mailto:frenteallendista.ps.de.chile@gmail.com)

---

# A renacionalizar el Cobre

## Una riqueza fabulosa

Con sus 742 mil kilómetros cuadrados, el territorio chileno es apenas el 0,5% de la superficie terrestre. Sin embargo en esta pequeña franja de tierra se encuentra entre el 37% y 50% de las reservas mundiales de cobre, económicamente explotables (según diversas fuentes)

Chile no es un productor más. Es la superpotencia mundial, tanto en reservas como en producción y en el comercio mundial del cobre.

La famosa OPEP, que maneja a su antojo los niveles de producción y consecuentemente los precios del petróleo, es menos poderosa que Chile en relación al cobre. Los 11 países que conforman la OPEP controlan solamente el 40% del petróleo que se comercia en el mundo. Chile solo, vende la mitad del cobre que se transa en el mercado internacional.

Además, el cobre está considerada la segunda materia de mayor importancia estratégica, inmediatamente después del petróleo.

### Conspiración del silencio

Existe una desinformación total sobre lo que ocurre con nuestro cobre. El 99% de los chilenos ignora que se trata de una gravísima situación que nos afecta a todos.

Existe una conspiración del silencio sobre el tema del cobre, que siendo tan esencial e importante para la vida de los chilenos, no merece ni siquiera un programa de TV. ¡Ya sabemos que los medios están al servicio del gran capital nacional y extranjero!

Dicho silencio se debe a que la mayoría de la llamada clase política y el mundo empresarial tiene responsabilidad en lo que los economistas G. Galarce y O. Caputo denominan "el robo de dos siglos", sea por ideologismo neoliberal, ignorancia, corrupción o desidia (se han introducido modificaciones legales para favorecer a las compañías mineras aprobadas en el Congreso, pasadas de contrabando en leyes misceláneas sin que la mayoría de los parlamentarios siquiera se percate).

Hoy en día quienes se aprovechan de esta singular riqueza son empresas privadas transnacionales, que extraen nuestra principal riqueza en lo que constituye un saqueo de proporciones gigantescas, recurriendo a toda clase de subterfugios para no pagar impuestos ni royalty al Estado.

En el 2006, la minera extranjera "La Escondida", aportó "generosamente" a TELETON, incluyendo el aporte de sus trabajadores, 130 millones de pesos, bajo el aplauso entusiasta de nuestros compatriotas que ignoraban que ese aporte apenas representa un 0,002787% de las ventas de ese año, que alcanzaron a 5 billones de pesos. Y todos estos años han vendido cifras similares e incluso mayores.

Los chilenos no saben que el cobre fue privatizado y desnacionalizado, en silencio, vulnerando incluso la Constitución ¡de Pinochet! Hoy CODELCO, la empresa de todos los chilenos, produce sólo un 27% del cobre. El otro 73% fue entregado bajo condiciones ilegales e inconstitucionales y granjerías tributarias vergonzantes a la voracidad de las empresas transnacionales, que no contentas con dichas granjerías recurren a mecanismos lindantes con lo delictual para no pagar derechos ni tributos al Estado (evasión, elusión, precios de transferencia, costos abultados mañosamente, ventas a futuro fraudulentas, etc.), para lo cual operan en los paraísos fiscales. Situación reconocida hasta por el Director Nacional del Servicio de Impuestos Internos en informe al Senado el años 2003, del cual la televisión y la prensa nunca hablaron y que hasta la fecha ha sido ocultado por todos los sucesivos gobiernos.

**Comité de Defensa del Cobre Valdivia**